



ACTA N°16-2025
Sesión Ordinaria 14

Acta número dieciséis correspondiente a la sesión ordinaria catorce celebrada por el Concejo de Distrito de San Antonio del cantón de Escazú, período dos mil veinticuatro – dos mil veintiocho en las instalaciones del Edificio Distrital Juan Antonio Solís Vargas a las diecinueve horas siete minutos del diez de marzo de dos mil veinticinco, con la asistencia de las siguientes personas:

Miembros presentes en esta sesión:

Andrés Agüero Alvarenga	Síndico propietario (PNG)
Jessica López Paniagua	Síndica suplente (PNG)
Kenneth Jiménez Rojas	Concejal propietario (UPES)
Sonia Sandí Marín	Concejal propietaria (PNG)
Mónica López Calderón	Concejal Propietaria (UP)

Se encuentra presente la representante de la Municipalidad de Escazú: Sra. Estefanía Fernández Ramírez.

Miembros ausentes en esta sesión:

Alejandra Barboza Agüero	Concejal suplente (PNG)
Alejandra Jiménez Saborío	Concejal suplente (UP)
Jean Carlo Rodríguez Solís	Concejal suplente (UPES)
Miguel Serrano Corrales	Concejal suplente (PNG)
Douglas León Borbón	Concejal Propietario (PNG)

PRESIDE LA SESIÓN: Sr. Andrés Agüero Alvarenga, síndico propietario

ARTÍCULO I. ORDEN DEL DÍA:

- I. ORDEN DEL DÍA**
- II. AUDIENCIAS (ATENCIÓN AL PÚBLICO)**
- III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.**
- IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- V. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE.**
- VI. MOCIONES Y ACUERDOS.**
- VII. ASUNTOS VARIOS.**

Síndico propietario; buenas noches, compañeras, compañeros, comprobado el quórum, hacemos inicio



a las 7:07 p.m. de hoy 10 de marzo, a la sesión ordinaria del Concejo de Distrito San Antonio, como saben ya la agenda, verdad, si alguno tiene alguna observación, si no, como primer punto, segundo punto pasamos a la atención del público.

ARTÍCULO II. AUDIENCIAS (ATENCIÓN AL PÚBLICO)

Inciso 1. Se presenta el señor Alexis Moya.

Síndico propietario; hoy nos acompaña nuevamente don.

El señor Alexis Moya; Alexis.

Síndico propietario; don Alexis, entonces vamos a darle unos minutos. Creo que el tema, antes de darle la palabra, don Alexis, hemos estado investigando verdad, un poquito, vamos a ver, la situación de ustedes es muy compleja, en el sentido de cómo aterrizarlo, verdad, porqué, porque dentro de las investigaciones que hemos hecho todos estos días, para nosotros como Municipalidad intentar minimizar o intentar atacar la situación del lugar donde ustedes viven, en este momento no tendríamos un recurso como para tener ahí permanentemente, verdad, por la situación, este sí, dentro de lo que hemos investigado y todo, nosotros y bueno hoy yo lo puedo presentar como moción, verdad, para que, a don Alexis le hemos dicho desde el primer día que vamos hasta donde podamos y no va a ser, verdad, lo contrario, nos vamos a mantener. Yo lo que podría, lo que traía hoy como recomendación hoy, compañeros, que lo podemos ver en mociones, repito, antes de darle la palabra a don Alexis, es tomar un acuerdo para que la Municipalidad compre sonómetros para los policías de tránsito municipal, que aquí es donde quiero llegar, don Alexis, en este momento es el recurso que tenemos, este, a pesar de que es una de las mejores Policías Municipales del país, el recurso que tenemos no deja de ser limitado para todo el cantón, aquí nosotros como recomendación también fue la misma que hicimos la vez anterior, no sé si ya fue, ahorita que nos amplíe, ya le vamos a dar la palabra, al Ministerio de Salud, creo que en estos momentos a lo que hemos investigado, repito, es el ente más adecuado a la situación que ustedes tienen, nosotros, repito, podríamos cooperar con el tema de tomar un acuerdo como Concejo de Distrito, y solicitar a la Administración la posibilidad de comprar sonómetros para que, este, doten a la Policía de Tránsito Municipal de nosotros, pero fuera de eso, le damos la palabra, don Alexis.

El señor Alexis Moya; no, si eso se presenta como moción como usted dice, yo le agradecería, eso es, yo creo que esa es la vía, porque con el tema del proyecto que ustedes me indican que es para abril no preciso la fecha, 4, 5, de abril, ese proyecto va en línea como que si alguna, algún ente que esté tramitado y tenga cédula jurídica, es como para que le den recursos y hagan algún tipo de proyecto, yo no lo veo en esa línea, o sea yo no estoy pidiendo algo para la vecindad, ahí el barrio, pero más bien era ver qué posibilidades hay, porque de hecho ahorita me parece que la Municipalidad de San José hicieron una moción, y la tiraron ahorita hace poco, y la votaron a favor para compra de sonómetros



también, pero ellos van enfocados más que todo en locales comerciales, y ahí tienen más potestad porque puede haber restricción de patente, y pueden en conjunto con el Ministerio de Salud, hacer alguna prevención ahí para que ese sonido se minimice y posteriormente hacer las mediciones correspondientes, pero la línea mía, bueno por supuesto que el tema de los locales es importante, verdad, pero para mí es el tema del ruido en calle, en carretera.

Concejal Kenneth Jiménez; perdón, Andrés, esa es la diferencia que hay con ese proyecto de la Municipalidad de San José, porque es ante el ruido de los locales, o sea del ruido de algo que está estacionario que se puede medir, que usted puede llegar, a diferencia de lo que se quiere con las motocicletas porque o los carros, porque hay que esperar que pase para medirlo, pero ante eso sí sería bueno que la Policía Municipal ya cuente con esos recursos ante eso.

Síndico propietario; sí, porque digamos, en estos momentos por ejemplo, queremos ser lo más transparente con usted, verdad, hoy yo voy a presentar la moción, que estoy seguro que todos los compañeros como desde el primer día que usted lo vio, lo queremos apoyar hasta donde podamos, pero en la Administración entendemos totalmente la respuesta, digamos en estos días, ya tal vez con los sonómetros no lo vamos, puede existir la posibilidad de que efectivamente en algún momento se pueda programar la policía para ir donde ustedes viven, y hacer como un fijo, como se hace en algunas comunidades, verdad, para ver, lo que pasa es que don Alexis el problema es complejo, porque es 24/7, verdad, lo que usted indicaba.

El señor Alexis Moya; no, no, quizás ahí, para mí, yo sé que la comunidad de nosotros se ve afectada pero eso es a nivel cantón y a nivel país, la Policía Municipal de tránsito a veces coordina con el MOPT y hace ciertos retenes, yo sé que se pueden avisar que no pasemos por ahí, pero es diferente, o sea son dos panoramas, tener la herramienta y no tenerla, yo sé que también el cuerpo judicial de tránsito, lo que ustedes me envían, yo lo leí, son pocas personas para distribuirlo en diferentes horarios, yo eso lo comprendo, pero la diferencia está en tenerlos, o sea tenerlos y si en algún momento se puede presentar la posibilidad de que se cumpla la ley, entonces diay, yo me siento satisfecho.

Síndico propietario; entendemos don Alexis, hoy vamos a tomar la moción y vamos a tomar el acuerdo. ¿Está bien?

El señor Alexis Moya; está bien, les agradezco más bien.

Síndico propietario; de verdad que sí.

Concejal Kenneth Jiménez; entonces ¿estamos listos?

Síndico propietario; estamos listos, como le digo, como desde el primer día le estamos diciendo, vamos a hacer el esfuerzo, hasta donde nuestro alcance puede que es la moción que le estaba diciendo a mis



compañeros, que es la compra de sonómetros, solicitarlo a la Municipalidad.

El señor Alexis Moya; ¿ustedes me pueden aclarar un poco porque yo todo esto lo desconozco?

Síndico propietario; tranquilo.

El señor Alexis Moya; ¿cuál sería digamos el?

Síndico propietario; tomamos el acuerdo, se toma el acuerdo se pasa a la Administración Municipal, y la Administración Municipal ve el tema de viabilidad presupuestaria, viabilidad de recursos, de la necesidad y todo eso ellos lo valoran, igual tienen que respondernos, téngalo por seguro que en el momento que nos respondan sea negativo, sea positivo, nosotros nos vamos a comunicar con usted.

Concejal Kenneth Jiménez; e incluso igual nosotros tenemos su correo, entonces en el acta donde se puso la moción para la compra de sonómetros, ok, entonces usted ya va a estar informado de que se puso una moción en esa acta, y ya después cuando den la respuesta, se le pasa una copia a usted de la respuesta que nos ha dado la Administración.

Síndico propietario; exactamente, estamos don Alexis, no muchas gracias a usted. Ok, no tenemos más atención al público.

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.

Síndico propietario; pasamos al tercer punto que es aprobación del acta anterior, que en este caso sería el acta.

Estefanía Fernández; 15.

Síndico propietario; 15, verdad, entonces si todos están de acuerdo, levantar la mano, 4 votos a favor. Para que quede en firme por el tema de traslado, 4 votos a favor.

Se aprueba el acta 15-2025 de manera unánime con 4 votos a favor.

Síndico propietario; este, Estefanía, vieras que yo ocupaba con respecto a este punto sin salirnos, si no me equivoco, no hemos, yo, en este caso, no he trasladado las, el acta si no me equivoco 12, 13, 14 y 15, entonces voy a intentar trasladarlas mañana, ya tomando en cuenta que está aprobada la 15.

Estefanía Fernández; sí, recordar que, de parte de Planificación Estratégica lo que se traslada son los acuerdos, verdad, ya una vez ustedes los firmen y tal, ya lo que son las actas para que queden como formalmente ingresadas a la Administración y al Concejo, es por parte de la persona síndica.



Síndico propietario; sí, sí, por eso hacía la observación. Ok, el siguiente punto es mociones. Ok.

Estefanía Fernández; perdón, no, va correspondencia.

Síndico propietario; perdón, perdón, hay correspondencia. ¿Hay correspondencia?

Estefanía Fernández; sí, correcto.

Síndico propietario; vamos al punto de correspondencia, compañeros.

ARTÍCULO IV. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

Estefanía Fernández; ok, el primer oficio, bueno nota es de un vecino del cantón que se llama Cristian Rodríguez Jaén, que él solicitó expresamente que se lea en todos los concejos de distrito y en la sesión del Concejo Municipal.

Inciso 1. Cristian Rodríguez Jaén, vecino del cantón.

Remite nota con fecha del jueves 27 de febrero del 2025, con el asunto “Ofrecimiento del Método Cuantitativo Financiero Colectivo: CAÑASGUAN-CRJ. (Mediante una Sola Capacitación de aplicación Manual y Grupal del Método)”.

Inciso 2. Estefanía Fernández Ramírez, Planificación Estratégica.

Remite oficio COR-PE-0020-2025, con el asunto: Propuesta de criterios de priorización de proyectos.

Estefanía Fernández; con este último oficio, si ustedes tienen alguna duda o consulta, de la matriz, lo podemos ver en varios o donde consideren ustedes.

Síndico propietario; perfecto.

Estefanía Fernández; esa sería la correspondencia.

Concejal Kenneth Jiménez; ¿pasaste un excel?

Estefanía Fernández; ajá también, pero di ese no lo voy a leer. Ahí está adjunto.

Síndico propietario; ok, se reciben. Las dos son de conocimiento, verdad, pero en varios sí me gustaría ampliar un poquito el tema, si nos puedes ampliar un poquito. Ok, ahora sí vamos a mociones, ¿verdad?

Estefanía Fernández; asuntos de trámite urgente.



Síndico propietario; perdón, perdón. Ok.

ARTÍCULO V. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE.

Síndico propietario; ¿tiene alguien algún asunto de trámite urgente? No, tamos. ¿Ahora sí?

Estefanía Fernández; ahora sí, mociones y acuerdos.

ARTÍCULO VI. MOCIONES Y ACUERDOS.

Síndico propietario; mociones.

Síndica suplente; yo, tengo varios mociones, me están, bueno, les voy a pasar, aquí yendo para Pico Blanco, en la ruta 105, estaba, está el puente, y está un puente peatonal, ese puente peatonal cuando se hicieron todas las reparaciones hacia los filtros y todo eso, ese puente quedó muy falseado porque empezaron a pasar muchas vagonetas, entonces, pues se fue pues la parte donde era el puente peatonal, se dañó, entonces ahí pues pusieron unas cintas, di, eso no, evidentemente, no se puede, pero los vecinos están pidiendo que por favor que se le haga algo al puente, verdad, porque ya está di como les enseñé en la foto, verdad, está bastante, bastante afectado, obviamente, se sabe que eso es ruta nacional, creo que había ahí hay un problema de permiso, porque ellos habían hecho la primera etapa, la segunda etapa, que era de, de, como de Pico Blanco hacia ese puente, pero falta donde está ese puente hacia la guaria, entonces ellos están solicitando que está bastante peligroso, que no hay paso peatonal, que ahí pasan los carros ahí ellos decían que niños que van a la escuela, o así es bastante peligroso, entonces que solicitan la reparación de ese puente, especialmente donde pasan las personas, verdad, les voy a pasar la otra foto que se ve mejor, para que lo puedan adjuntar en el acta.

Concejal Kenneth Jiménez; de hecho lo que fue el proyecto de asfalto a la calles los filtros, fue de la cuesta de los Calderón verdad, hacia el norte, que era toda la calle los filtros pero como dice Jessi, llegó hasta ahí, y como era ruta nacional está pendiente que iba a pasar, porque quedó muy bien, la calle quedó muy, muy bien.

Síndica suplente; super bueno, o sea se esperaron un montón de años los vecinos de ahí, y a nosotros en el periodo pasado nos tocó ver casas inundadas, era bastante el problema que pasaba por ahí, ya se hicieron, se hizo toda la canalización de aguas, y ahora la calle quedó hermosísima verdad pero falta la otra etapa, pero ahorita lo que ellos están solicitando específicamente es el puente peatonal, que mientras se haga algo ahí, aunque sea algo provisional o que reparen por lo menos eso, es por la seguridad, verdad. Luego tengo otra inconformidad de una vecina, que me dice que hay un vecino por el, cómo se llama este, de la calle de las botellas para arriba, voy a pasar la foto y el comentario que la señora hace, de que hay un vecino que saca las hojas y lo, o sea como que barre todas las hojas que caen ahí y lo echa en la alcantarilla, entonces ella lo que dice, bueno ahí no sé cómo se puede abarcar



ese tema, no sé esa parte cómo se podrá abarcar.

La síndica suplente procede a reproducir un audio enviado por una vecina del distrito.

Síndica suplente; bueno, ahí ella describe, pero en sí es eso, que ese vecino echa todo en esa alcantarilla, entonces sí se puede hacer como una campaña de limpieza de alcantarillas o algo así.

Concejales Kenneth Jiménez; de concientización.

Síndica suplente; exactamente, bueno no sé si les envié el mensaje que ella puso, voy a pasarle el mensaje que ella puso, precisamente de eso, tal vez hacer una campaña de concientización, limpiar lo que son las, ese tipo de alcantarillas, verdad, porque después viene el invierno, y gracias a eso es que se taponea después las alcantarillas y pasa todas las inundaciones, entonces, di pues en el primero propongo el acuerdo de solicitar a la Administración la reparación del puente peatonal o que se continúe con el proyecto de la calle, de la última etapa de la calle de la ruta 105, a la altura ahí de la guaría al puente ese, y con respecto.

Estefanía Fernández; perdón, 4 votos, y la firmeza.

Síndico propietario; sí, la firmeza.

Inciso 1. MOCIÓN: la síndica suplente, comenta que el puente peatonal sobre la ruta nacional 105, se encuentra falseado, lo cual representa un peligro para las personas.

ACUERDO 12-2025: - “El Concejo de Distrito San Antonio acuerda solicitar a la Administración la reparación del puente peatonal o que se continúe con el proyecto de la calle, de la última etapa de la calle de la ruta 105”. DEFINITIVAMENTE APROBADO.

Síndica suplente; y con respecto a eso de la basura, igual sería como lo decía la señora, verdad como una campaña de concientización y limpieza de las alcantarillas, esto en invierno pues pasa factura.

Síndico propietario; aquí a quién sería enviarle ¿a ambiente, verdad?

Síndica suplente; sí o sea, sería a la Administración, ya ellos ahí lo distribuyen, lo redirigen digamos al departamento competente.

Síndico propietario; ¿es con respecto a esto, doña Sonia?

Concejales Sonia Sandí; y si hacen como un tipo de volantes por escrito y lo reparten en el área como para que no digan es fulano exactamente el que está haciendo.



Síndico propietario; no, no, nosotros no vamos a mencionarlo, no, no, el acuerdo más bien vea el acuerdo, porque ya sería la muni que defina qué medidas.

Síndica suplente; nosotros estamos promoviendo una campaña de concientización, la Municipalidad ya decide si sería por redes sociales, por medio de volantes, ya ellos determinarán, cómo hacerlo.

Concejal Sonia Sandí; sí, porque da cólera.

Síndica suplente; no y es que eso en invierno, después la gente se queja, la misma gente se queja, pero diay.

Síndico propietario; ok.

Síndica suplente; y este, también me reportaron, una.

Síndico propietario; ¿pero ya quedó?

Síndica suplente; ah bueno, el acuerdo, que si están de acuerdo en proponer la campaña de concientización de la limpieza de las alcantarillas, 4 votos, en firme 4 votos.

Inciso 2. MOCIÓN: la síndica suplente, a raíz de una queja de una vecina del distrito, propone que se realice una campaña de concientización de limpieza de alcantarillas.

ACUERDO 13-2025: - “El Concejo de Distrito San Antonio acuerda solicitar a la Administración la realización de una campaña de concientización y limpieza de las alcantarillas”. DEFINITIVAMENTE APROBADO.

Concejal Sonia Sandí; de hecho no solo ahí, en todas las áreas.

Síndica suplente; exactamente, en general, no sería solo ahí.

Concejal Kenneth Jiménez; sería, digamos no tanto la limpieza de la alcantarilla, si no de la prevención de no tirar basura en las alcantarillas, porque ya la limpieza eso le toca, van a decir eso, pero si ya uno dice es no botar la basura.

Concejal Sonia Sandí; es que la palabra es exactamente lo que hay que hacer es concientizar hay que concientizar a la gente para que no hagan, no boten la basura, aunque sea orgánica es perjudicial en las alcantarillas.

Síndica suplente; esta señora, voy a pasarles la foto ahí también en el chat, este lo que solicita este



1 parque es el que está a la entrada del Chaperno, que dice, el mensaje para leerlo, dice “hola buenas
2 tardes otra vez yo quejándome, esta es en el parque de la entrada de Chaperno que ya como dicen es
3 mucho con demasiado, muchos chicos llegan a hacer solo daño y hacer cochinas necesitamos que lo
4 cierren” entonces ellos lo que piden es exactamente lo mismo que el otro parque porque estos parques
5 tienen una barandita pero es como de un metro y después de ahí no hay nada que impida a los jóvenes
6 di en la noche meterse ahí a hacer de todo, verdad, entonces ellos lo que piden es que por favor se cierre
7 el parque, porque ahorita bueno, ahí están reportando ese mecate que ya está dañado, pero la otra vez,
8 esta misma señora, me había reportado una maquinita que ya está dañada que ya la habían reportado,
9 entonces sería de solicitar a la Administración este, la reparación de la pieza o del mecatito de la pieza
10 dañada del parque y solicitar el cerramiento completo.

11
12 Concejal Kenneth Jiménez; lo mío va muy enfocado a lo que está diciendo Jessica en este momento,
13 yo les pasé las fotos.

14
15 Síndico propietario; ¿es de lo mismo?

16
17 Concejal Kenneth Jiménez; de hecho son varios parques, acá en San Antonio, que lastimosamente se
18 hizo para un muy buen propósito, de esparcimiento, de que los chicos jueguen, pero a veces la gente
19 no cuida, entonces esas fotos que pasé es el parque que está por la Tapachula, ya está muy deteriorado,
20 la gente o hay espacio que los perros pasan, entran se defecan, no hay dueños entonces que lo limpien,
21 y va muy enfocado a eso, que tal vez, no solamente a un parque en específico si no una moción en la
22 que tal vez podamos ver no sé si la revisión, o el mantenimiento de dichos parques, porque así como
23 está el de Chaperno, está el de la Avellana, está el de la Tapachula donde ya varios vecinos se están
24 quejando.

25
26 Síndico propietario; ¿entonces fusionemos, el acuerdo, que sea general, Jessica, le parece?

27
28 Síndica suplente; sí.

29
30 Síndico propietario; ok.

31
32 Concejal Kenneth Jiménez; porque sí.

33
34 Síndica suplente; pero serían dos cosas digamos, una la reparación de ese, de ese cablecito, digamos y
35 la otra que iría en el cerramiento de todos esos parques.

36
37 Síndico propietario; bueno cerramiento y mejoras, verdad, porque, o sea, están reportando que más
38 bien los parques tienen ya deterioro, entonces más bien sería eso.

39
40 Concejal Kenneth Jiménez; sí, porque si ustedes ven la foto que pasé, di la máquina.



1 Síndica suplente; entonces sería como una inspección también.

2
3 Concejal Kenneth Jiménez; una inspección, revisión.

4
5 Síndica suplente; una inspección de los parques del distrito, y una.

6
7 Concejal Kenneth Jiménez; correcto, y, de hecho, no sé si entonces si tendrá que ver la municipalidad
8 en eso, porque yo vi que en el Chaperno hicieron la malla, lo que no hicieron fue como dejar a alguien
9 encargado para que cierre.

10
11 Síndico propietario; es que creo eso es lo que nos han manifestado. Ese tema no crea, es un tema que
12 se las trae, porque vamos a ver, y eso lo tenemos que tener claro nosotros, verdad, bueno el acuerdo, a
13 lo que le entendí a mis compañeros, es solicitar a la Administración, por favor, ojalá de carácter urgente,
14 la inspección de los parques recreativos en el distrito San Antonio, con el fin de definir las necesidades
15 y mejoras que requieran estos, para su pronta gestión, ¿les parece? Los que estén de acuerdo, aprobado,
16 en firme.

17
18 **Inciso 3. MOCIÓN:** la síndica suplente y el concejal Kenneth Jiménez, proponen la importancia del
19 cerramiento y mejoras de los parques del distrito San Antonio.

20
21 **ACUERDO 14-2025:** - “El Concejo de Distrito San Antonio acuerda solicitar a la Administración de
22 carácter urgente, la inspección de los parques recreativos en el distrito San Antonio, con el fin de definir
23 las necesidades y mejoras que requieran estos, para su pronta gestión”. DEFINITIVAMENTE
24 APROBADO.

25
26 Síndico propietario; ok, para ampliar un poquito ese tema ya para pasar a ¿tiene otra, Jessica?

27
28 Síndica suplente; eh, no.

29
30 Síndico propietario; ok, vamos a ver, ese es el tema que se las trae, digamos, como lo acaba de decir
31 Kenneth, los parques se hacen obviamente para un espacio de convivencia y todo, y vamos a ver, y voy
32 a poner de ejemplo las dos señoras que vinieron la vez pasada, creo que una de ellas sí manifestó que
33 estaba disponible para cerrar el parque, verdad, puede que haya comunidades que efectivamente, estoy
34 tirando ideas verdad, se organicen para que efectivamente lo cierren todos los días a las 10p.m., estoy
35 tirando ideas, pero van haber otras comunidades que tal vez no vaya haber alguien que tenga esa
36 disponibilidad, es un tema, ahora bien, sí es un tema que se las trae porque, digamos, di la
37 Municipalidad lo que quiere es que los parques estén abiertos para que la gente, verdad.

38
39 Síndica suplente; es que vamos a ver, el parque se hizo como distracción para adultos jóvenes y para
40 que los niños principalmente disfruten del lugar, pero qué va a hacer también una persona a un parque



1 a las 10pm, absolutamente nada, ya ahí, en ese momento, en esas horas se cumplió la función del
2 parque, ya ahí a las 10p.m. no cumple ninguna función más que hacer el desorden.

3
4 Concejal Kenneth Jiménez; no y la mayoría de los parques es, cómo se llama esto, se concentre para
5 niños.

6
7 Síndica suplente; exactamente, ya a las 8p.m. ya no tiene que estar abierto.

8
9 Concejal Sonia Sandí; perdón, y entonces si se pone un rótulo que se prohíbe la permanencia.

10
11 Síndica suplente; en todos los parques está ese rótulo. En todos los parques.

12
13 Concejal Kenneth Jiménez; hay gente que no le importa, lastimosamente no respetan, y lastimosamente
14 para hacerse respetar o para cuidar más hay que tomar algunas medidas.

15
16 Síndica suplente; hay que cerrar. Lo que ha pasado con eso es que es un arma de doble filo, porque a
17 como hay comunidades que son muy accesibles, tienen una buena relación entre los vecinos y se cuidan
18 turnan para cerrar parque y todo, a como hay comunidades que no, hay comunidades que ya a las 6pm
19 o 5pm ya lo cierran, entonces también hay que establecer un horario para todos los parques que sean
20 así, como ese, porque como le digo, no van a estar, ya a las 11pm quién lo va a usar, solo personas que
21 lo usan para lo que no tiene que ser.

22
23 Concejal Kenneth Jiménez; en el caso Chaperno, mentira que incluso a las 7p.m. va a haber alguien
24 por ahí, en el caso a diferencia de lo que es la Avellana o a la diferencia de San Antonio.

25
26 Síndica suplente; pero ahí esos son parques abiertos, no están cerrados, pero digamos como además no
27 hay vecinos, pero por ejemplo el parque este que de la esta señora que vino, de.

28
29 Concejal Kenneth Jiménez; la Macadamia.

30
31 Síndica suplente; sí, no doña Maritza, no el de la Mireya Guevara, el parque queda detrás de las casas,
32 entonces quién es el que tiene el problema, el vecino que tiene detrás el parque porque nadie más, cada
33 quien en su casa y el que está a la par del parque es el que obviamente es el que sufre el problema,
34 entonces.

35
36 Concejal Kenneth Jiménez; regular eso.

37
38 Síndico propietario; yo, a mí, lo que se me está encendiendo ahorita, pero habría que ver la viabilidad
39 legal, pero por eso ya tomamos ese acuerdo, vamos a ver poco a poco, pero es un tema de reglamentar,
40 pero es un tema más allá, pero bueno, ahí vamos, ahí vamos. ¿Otra moción, Jessica? Tamos. ¿Otra



1 moción, Kenneth, alguna otra moción, compañeras? Tamos, entonces voy a pasar la moción de lo de
2 don Alexis, verdad, entonces la moción va enfocada en que a raíz de la situación que sufre ciertas calles
3 o comunidades de nuestro distrito San Antonio por el tema de la bulla, de los, podemos decirle
4 automotores modificados, verdad, de alguna forma en la moción, este, ahora sí el acuerdo sería, solicitar
5 a la Administración la posibilidad para la compra de sonómetros esto para que sea, este, utilizado por
6 la Policía Municipal de tránsito, entonces si están de acuerdo, los que estén de acuerdo, 4 votos, en
7 firme 4 votos, ok.

8
9 **Inciso 4. MOCIÓN:** el síndico propietario, a raíz de la situación comentada en las audiencias por parte
10 del vecino Alexis Moya y, a raíz de la situación que sufren ciertas calles o comunidades del distrito San
11 Antonio por el tema de la bulla producido por automotores modificados, propone el siguiente acuerdo:

12
13 **ACUERDO 15-2025:** - “El Concejo de Distrito San Antonio acuerda solicitar a la Administración la
14 posibilidad para la compra de sonómetros para que sea utilizado por la Policía Municipal de tránsito”.
15 **DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

16
17 En el minuto 51:52 se retoma el punto de mociones y acuerdos.

18
19 Síndico propietario; ok, vamos a presentar la moción. Sí, sí, es un tema muy amplio, y qué chiva, y
20 perdón que lo utilice en ese término, que me confirmen que efectivamente es así porque, no voy a
21 hablar de más pero pienso que en este momento el procedimiento está más para que no se presente,
22 verdad, repito, no voy a entrar en una situación, un proceso, ok, la moción de Jessica sería entonces,
23 solicitarle a la Administración Municipal la posibilidad de que, antes de la sesión ampliada del próximo
24 5 de abril, se defina una fecha para capacitar al público en general, a organizaciones comunales, juntas
25 de educación, en el proceso para la presentación de proyectos para recibir subvenciones por parte de la
26 Municipalidad.

27
28 Síndica suplente; y que se inviten por medio de correo electrónico para que después no digan no lo
29 vieron, y que se publique en redes sociales de la Municipalidad. Los que estén de acuerdo, en firme, 4
30 votos.

31
32 **Inciso 5. MOCIÓN:** la síndica suplente propone que se realice un proceso de capacitación a
33 organizaciones del cantón de previo a la recepción de proyectos del 5 de abril del 2025.

34
35 **ACUERDO 16-2025:** - “El Concejo de Distrito San Antonio acuerda solicitarle a la Administración
36 Municipal la posibilidad de que, antes de la sesión ampliada del próximo 5 de abril, se defina una fecha
37 para capacitar al público en general, a organizaciones comunales, juntas de educación, en el proceso
38 para la presentación de proyectos para recibir subvenciones por parte de la Municipalidad”.
39 **DEFINITIVAMENTE APROBADO.**



ARTÍCULO VII. ASUNTOS VARIOS.

Síndico propietario; tamos, pasamos a asuntos varios, que sí me encantaría, al menos a mí me gustaría que Estefanía nos ampliara el tema del oficio que nos remitió para tenerlo más claro, por el tema de procedimiento, que acuérdense, verdad, sábado 5 de abril, 2p.m., entonces, ok.

Estefanía Fernández; sí, muchas gracias, claro que sí. Eh, bueno, ese oficio básicamente es trasladarles a ustedes eh, una propuesta que surge en Planificación Estratégica, verdad, el departamento que les acompaña a ustedes, para que ustedes tengan como una herramienta para poder ustedes, priorizar los proyectos que reciben, de manera que tengan como una fundamentación no solamente decir bueno yo pienso que es más importante esto, yo pienso que más importante lo otro, sino que ustedes de manera consensuada, tengan una lista de criterios y luego punteen cada uno de los proyectos que reciban, sean 5 proyectos, 10 proyectos, 3 proyectos, verdad, los que sean, entonces la propuesta de los criterios, que es un excel que se les envió adjunto, es, son 5 criterios que sea innovador, que sea un proyecto innovador, y qué quiere decir innovador, que el proyecto incorpora la utilización o implementación de nuevas tecnologías, mejora algo existente o crea algo nuevo. Que sea un proyecto contextualizado, un proyecto que describe una problemática latente a atender en el distrito, que sea completo o completitud, que completaron todos los apartados del perfil de proyecto, porque a veces las personas tal vez en la carrera o así dejan algún punto en blanco, no lo llenaron, entonces ya después hay que solicitarles información, verdad. Vinculación con el plan de desarrollo municipal, el proyecto está vinculado a alguno de los ejes estratégicos del plan de desarrollo municipal; que ese plan, bueno, inicia este año en el 2025 y tiene vigencia al 2029, esto porque de acuerdo al código, al artículo 103 del Código Municipal, dice que los proyectos o las iniciativas de los distritos tienen que estar alineados al plan de desarrollo municipal, pues de cada Municipalidad, verdad, y que sea un proyecto focalizado, es decir, que atiende población de Escazú y principalmente población con alguna situación de vulnerabilidad. Esto es una propuesta como bien lo dice el oficio, de como les decía, de darles a ustedes un insumo, una herramienta para priorizar los proyectos, sin embargo, si ustedes tienen otros criterios o quieren hacer otros criterios, pueden hacerlo, si quieren utilizar la tablita, porque verdad, eso es como un punteo digamos, cada criterio tiene un máximo de dos puntos, si un proyecto cumple con todos esos entonces va a tener un total de 10 puntos, si no cumple puede que tenga 5, 7, y así automáticamente va a hacer la priorización y va a ser el orden de acuerdo a los puntos que obtuvo, perdón para terminar, entonces sí, eso es como la propuesta, igual para ustedes acogerla, tiene que ser ya después de recibidos los proyectos y todo, y la idea es que si ustedes quieren utilizarla, pues ojalá que puedan tomar un acuerdo de utilizar estos criterios o si ustedes quieren tomar otros criterios, también lo tienen que hacer por acuerdo, digamos, que ustedes digan no, queremos utilizar otros criterios pero igual, lo idea es que sea por acuerdo.

Síndico propietario; ok, antes de darle la palabra ahora a Jessica, los formularios que tiene que cumplir la, porque me han consultado varias, son los que usted envió por correo, ¿verdad?



1 Estefanía Fernández; correcto.

2
3 Síndico propietario; ¿solo esos?

4
5 Estefanía Fernández; solo eso.

6
7 Síndico propietario; ok, y nada más una inquietud, ¿es necesario que tengamos que tomar el acuerdo
8 para usar la herramienta? ¿No lo podemos usar a lo interno para?

9
10 Estefanía Fernández; hoy no, necesariamente.

11
12 Síndico propietario; ¿tenemos que tomar un acuerdo para utilizar la herramienta?

13
14 Síndica suplente; no, eso no estaba estipulado.

15
16 Estefanía Fernández; no, no está estipulado.

17
18 Síndico propietario; yo sé que no, pero digo yo, o sea pero digo yo ¿no podemos adaptar la herramienta
19 sin tomar un acuerdo?

20
21 Estefanía Fernández; sí digamos ustedes pueden decir que se priorizaron los proyectos utilizando tal y
22 tal criterio, porque, porque puede pasar que a veces las organizaciones consultan y bueno porque mi
23 proyecto no quedó, entonces, bueno.

24
25 Síndico propietario; no, no, a mí me parece muy bien por eso pregunto.

26
27 Estefanía Fernández; entonces digamos.

28
29 Síndico propietario; a mí me parece una herramienta más interna que.

30
31 Estefanía Fernández; ajá, que obtuvo un puntaje de tanto, sí, esto no es de la Administración si no un
32 esfuerzo, de a lo interno de Planificación Estratégica, ya pasó por el visto bueno de la jefatura
33 correspondencia y se le copió al Alcalde porque también de alguna manera se le ha comentado este
34 tema.

35
36 Síndico propietario; claro, claro.

37
38 Síndica suplente; bueno, yo he tenido la experiencia en la recepción de los proyectos de, yo estuve en
39 el periodo anterior, y digamos, mmm, pienso y está buena la idea pero pienso que esto no es tan
40 funcional para los proyectos que nos llegan a nosotros, eh, en eso del llenado de proyectos ustedes



1 saben que las juntas de educación o las organizaciones comunales no cuentan con personas abogadas,
2 secretarias, gente tal vez profesional para hacer esa clase de proyectos, y muchas veces la hacen di,
3 personas verdad, que están adhonorem, que tienen toda la intención, pero que tal vez no saben cómo
4 completarlo, entonces puede ser un proyecto bueno, que sea necesario, pero que esto lo va a encasillar,
5 en un mal proyecto o no priorizable, o sea lo va a condenar a no hacerlo de primero, sencillamente por
6 no llenar un formulario, o sea, pienso yo, para mí esto no sería tan, tan funcional, eh, sí sería digamos,
7 digamos como vinculación al, al, cómo es, al plan cómo es que se llama este, sí o sea, a ver, obviamente,
8 sí pues tiene que haber un lazo, ninguna institución, o sea si las instituciones nos están solicitando a
9 nosotros, es porque tiene la necesidad de, o sea se le cae el techo, di aunque no está en esto, diay hay
10 que arreglárselo, verdad no necesariamente, entonces vamos a condenar a un proyecto que tal vez no
11 esté en ese plan, se va a condenar al no hacerlo porque tal vez no está en ese plan, como le digo, para
12 mí, esto no es funcional, lo que hacíamos en el periodo pasado y siempre nos basamos era en priorizar
13 primero escuelas y colegios, era lo primero, después de ahí, nos enfocábamos en lo que eran obviamente
14 digamos lo que era centros de larga estancia para los adultos mayores, cosas así, verdad, ya después
15 venían asociaciones comunales, que dependiendo del proyecto tenían más, este, nosotros nunca lo
16 hicimos así como por puntaje, por prioridad, sí porque realmente eso es lo que uno hace, priorizar
17 exacto como yo les decía a ellos, puede ser, o sea todos los proyectos son importantes, pero puede ser
18 que este me está pidiendo una computadora, y este otro me está pidiendo el techo, los dos son
19 importantes, pero puede ser más emergencia o de más peligro, perdón pero el techo, o que una
20 comunidad quiere una huerta, y una escuela o algún otro centro se dañó el servicio sanitario y tiene que
21 comprar o arreglar alguna otra cosa un tanque séptico, hacerlo nuevo; o sea qué es lo más más prioridad,
22 como le digo todos son importante si nos ponemos la mano en el corazón, cuál es más urgente, esto a
23 ver no define realmente, esto se basa, obviamente les entiendo a ellas, en lo formal, verdad, en los
24 documentos que tienen que ir tengo toda la razón, tienen toda la razón, pero funcionalmente, vamos a
25 condenar a muchas instituciones que sí lo van a ocupar, pero que no tienen tal vez las herramientas para
26 poder hacer un proyecto, y ya solo por eso se les va a restar puntos, cuando es un proyecto tal vez muy
27 importante, pero que no lo supieron plantear, verdad, pienso que con eso se estaría; de hecho voy a
28 buscar el año pasado, cuando nosotros priorizamos esos últimos, se definieron categorías para poder
29 priorizar, pero era como más consciente, no tan metodológico, digamos, si no más consciente de la
30 situación, verdad, en cuanto a necesidad de infraestructura, en cuanto necesidad de recursos, en cuanto
31 a, verdad, como le digo nosotros primero agarrábamos todo lo que eran escuelas, colegios, a menos de
32 que ya hubiera algo de extrema urgencia que no otro centro se estuviera cayendo, pero agarrábamos
33 los centros educativos, ok, estos son los proyectos de centros educativos, de estos 5 cuál es el más
34 urgente, como les digo, se le cayó el techo, el primero, la compra de una impresora o la reparación de
35 una pila, reparación de una pila, o la compra de algo para el comedor o lo que sea, entonces o la
36 confección de un baño, un servicio sanitario y de última la computadora, o sea vamos a lo mismo, no
37 es que tal vez la computadora sea para algo administrativo, entonces priorizábamos de acuerdo a lo
38 que, verdad, nadie se va a morir porque se le atrase la computadora di por unos meses o.

39
40 Síndico propietario; no, no, está claro.



1 Síndica suplente; entonces pero igual, me comprometo a buscar donde está esa acta donde están los
2 criterios que nosotros utilizamos para poder priorizar, o sea esa es mi humilde opinión, y en base a la
3 experiencia que yo he tenido acá, y eso sí todos, todos los compañeros que estuvimos siempre esa fue
4 la consigna de nosotros, para priorizar los proyectos.

5
6 Síndico propietario; ok, bueno, para ampliar un poquito, este, si nos hubiéramos puesto de acuerdo yo
7 creo que no, por eso hice la consulta, verdad, de que si digamos, tenemos que tomar el acuerdo para
8 utilizar la herramienta porque para mí me parece una buena herramienta pero como una guía más,
9 verdad, pero si se toma el acuerdo de que verdad tenemos que basarnos en esta herramienta, ya
10 tendríamos que cerrar, lo que dice Jessica, se cierra, porqué, porque también voy a la otra parte que
11 veo muy viable en la herramienta, que es, nos duela o no nos duela, nos guste o no nos guste algún
12 proyecto que venga y no cumple con los requisitos de presentación, di automáticamente queda fuera,
13 ya eso es algo que se escapa de las manos, repito, nos guste, no nos guste, nos duela, no nos duela,
14 entonces por eso es que digo que la herramienta nos podría guiar, pero es parte sí me llama la atención,
15 por eso fue la primera observación que yo hice, que si teníamos que tomar el acuerdo, no, porqué, yo
16 comparto totalmente en el sentido de que efectivamente tal vez por los parámetros que definamos en
17 la herramienta, va a quedar instituciones o organizaciones fuera y que cumplan con todo, no me
18 parecería justo, entonces tanto la herramienta que nos va a conseguir Jessica, como los parámetros que
19 ellos utilizaron la vez pasada, que este Concejo podamos tomar en cuenta, como también podemos
20 tomar la herramienta en cuenta para definir al final porque entre más justos seamos y entre más
21 herramientas tengamos más bien, para poder priorizar estos proyectos, creo que vamos a hacer una
22 mejor gestión.

23
24 Síndica suplente; sí porque podemos coger esos, esos rubros que nosotros teníamos y acomodarlo a ese
25 formato.

26
27 Síndico propietario; pero no tomar un acuerdo.

28
29 Síndica suplente; pero no necesariamente esos rubros que están en esa hoja.

30
31 Síndico propietario; no, no, por eso le digo, fue la primera observación, que yo no quiero que se cierre
32 a, y después cometemos el error y aprobamos eso como acuerdo y tenemos que cerrarnos a eso.

33
34 Síndica suplente; a veces uno termina hasta ayudándoles a las organizaciones hasta a redactar, o hasta
35 incluso hacer el proyecto, porque como le digo, ellos no tienen por qué saberlo, verdad, entonces mucha
36 gente, o a veces son amas de casa, o a veces son señores que tienen su trabajo, o gente que le ayuda
37 pero no le fue de la mejor manera redactando pero está bien el proyecto, nada más que no está muy
38 desmenuzado, o no con los requisitos que realmente se necesitan.

39
40 Síndico propietario; Kenneth.



1 Concejal Kenneth Jiménez; ahí entra el tema de una sesión de formar a la gente.

2
3 Síndico propietario; eso iba a decir ahorita.

4
5 Concejal Kenneth Jiménez; porque digamos sí sería bueno, la gente dice no sé cómo, bueno voy a
6 presentarlo así, pero ya yo me acerco al Concejo, si yo me acerco a la Municipalidad, y me explican o
7 me forman en cómo hacerlo, al otro año voy con ganas.

8
9 Síndico propietario; de hecho yo, chiquillos, yo les presenté este año unos proyectos, en su momento
10 creo que todos manifestaron que estaban a favor, verdad, yo estoy obviamente dando un tiempo,
11 prudencial y lo digo acá, en el seno del Concejo, quiero manifestárselos, creo que ya ha pasado tiempo
12 pero no me voy a poner en esas en estos momentos, pero bueno, vamos a ver, nosotros tenemos una
13 carencia en esta Municipalidad, palpable, palpable, y yo conozco demasiado el tema, nosotros no
14 tenemos, o sea la mayor cantidad de personas que acaba de describir Jessi, que puede describir Kenneth,
15 y que puede describir Mónica, que conocen organizaciones del cantón, no son abogados, y no tienen
16 los recursos para pagar un abogado, para qué, para interpretar un reglamento o ni siquiera saben que
17 existe un reglamento, porqué, porque efectivamente a usted, ajá, le informan, presente un proyecto y
18 tiene que cumplir con esto, pero usted cumple pero a la hora de la hora, la gente ni siquiera sabe lo que
19 tiene que cumplir, entonces yo sí quiero que sepan, ya que Kenneth lo menciona, yo lo iba a mencionar,
20 de hecho estamos conectados como dicen, pero efectivamente para mí una de las carencias y una de las
21 debilidades que tenemos como Municipalidad, me meto, verdad, es eso, nosotros no capacitamos al
22 pueblo, no capacitamos a la gente, creemos que todo el mundo es abogado, creemos que todo el mundo
23 entonces, no, no, no, y a parte que yo tengo ,mi criterio, que ahorita estoy en una situación que la voy
24 a exponer en su momento en el foro adecuado, pero nosotros como funcionarios o servidores públicos
25 nos debemos a la comunidad, no es posible que, voy a hablar en general, pero no es posible que nosotros
26 más bien seamos una especie de trabas y burocracia a las organizaciones, en vez de más bien ayudarlas
27 y en vez de focalizar más bien porque están aportando algo al cantón. Pero eso es un proyecto, eh, eso
28 es una situación que yo lo voy a exponer en su momento y voy a exponer claramente lo que está
29 pasando, a raíz de situaciones hasta que uno ha pasado. Kenneth y Jessica.

30
31 Concejal Kenneth Jiménez; no, no.

32
33 Síndico propietario; estamos. Jessica.

34
35 Síndica suplente; no era enfocado a eso, digamos con respecto a algunos programas sí se capacita, por
36 ejemplo en becas, sí se abrió fecha antes y creo que en este edificio y no sé si en Escazú que se abrieron
37 fechas, se publicitaron fechas, para que la gente se asesorara, y que el día de llenar el formulario de
38 becas, di la gente supiera verdad, porque a veces que no le pusieron un cero, que no adjuntaron la
39 fotocopia de la cédula, la sacan mal o, que no adjuntan las facturas, que no saben cómo hacerlo, si lo
40 hacen desde un celular es diferente a una computadora, entonces sí se dio, al menos en becas, la



1 capacitación, en cuanto a las juntas de educación y juntas administrativas, eh, no sé bueno a nivel del
2 MEP, porque yo trabajé en centros educativos a nivel del MEP, y a nivel de la Municipalidad se hacen
3 capacitaciones para juntas de educación, no sé, hace cuánto no se hacen, no sé, pero sí se hacían, y algo
4 se les comentaba de eso, verdad, pero ahora propongo, que se abra una fecha al menos acá en San
5 Antonio, qué se yo, un día, qué sé yo alguna del departamento de Planificación, pueda venir aquí no
6 sé, 7pm, 6pm para que las organizaciones puedan recurrir a, y que después no se digan no nos
7 capacitaron, no nos dijeron nada, no, por lo menos a San Antonio, avisarles, pero eso sí, avisarles que
8 tal día a tal hora, acá se va a estar dando una capacitación de cómo llenar los formularios.

9
10 Concejal Kenneth Jiménez; entonces sería de acuerdo ya que tenemos la fecha próxima del 5 de abril,
11 sea, para la fecha del 5 de abril, les vamos a dar esta capacitación para que esta fecha, lo presenten.
12 Entonces.

13
14 Síndica suplente; no, eso tiene que hacer ahorita. Porque sí, tienen que llenar y tienen que pedir
15 cotizaciones, o sea, entonces eso es casi que ya.

16
17 Concejal Mónica López; y no se puede hacer, digamos tipo material, ahora todo es digital, y que la
18 gente pueda tenerlo como, o sea, yo me pongo como a pensar, no es necesario ser abogado o ser de la
19 materia para llenar un formulario de inscripción, es como un trabajo de la U, digamos.

20
21 Síndica suplente; pero hay gente que no es digamos tan familiarizada, es que vieras, digamos, como le
22 digo, ustedes van a conocer mucha gente, de que muchos son campesinos, gente humilde que no tiene
23 acceso a eso tal vez a ese tipo de cosas y que son secretarios o que son presidentes y que les toca llenar
24 eso y no saben, y no tienen por qué saberlo.

25
26 Concejal Mónica López; puede ser las dos vías.

27
28 Síndica suplente; entonces, sí, pero digamos, tal vez, que se haga un instructivo digital y se envíe por
29 correo, pero que sí es necesario presencial, porque tal vez la gente tiene una duda, ay mirá cómo puedo
30 responder esto, o cómo puedo eh, porque hay gente que pone un montón de proyectos en uno solo
31 formulario, no es que eso no es así, uno es para la compra de computadoras, otro es para que le arreglen
32 el portón, otro es para que le hagan la acera, porqué, porque si ponen todos juntos y uno de esos no
33 tienen la viabilidad, se le cae todo el proyecto, porque no los puso separado, entonces toda esa
34 capacitación, se tiene que dar y es mejor que sea de forma personal, y que no después que no, no vayan
35 a decir, es que la Municipalidad tal vez no nos capacitó, o no nos dijo, entonces es mejor, o sea yo
36 propongo, esa es mi moción, propongo una capacitación presencial y que como segunda opción se haga
37 un formulario virtual o instrucciones virtuales, de cómo, un pequeño videito de cómo se llena, pero que
38 sí se haga un día y que se mande el correo a todas las organizaciones de San Antonio, al menos, para
39 que no tengan excusas decir, venir con el proyecto a veces vacío y lo vienen a terminar de llenar aquí,
40 porque me ha pasado.



1 Concejal Kenneth Jiménez; perdón, las juntas de educación, ahora que dice Jessica, son campesinos, a
2 veces hasta los directores, directoras de los centros, dice, es que ocupamos a un padre de familia, en la
3 junta directiva, no tenemos gente, diay por participar o por querer ayudar el chamaco o la chamaca, yo
4 me apunto, pero no es secretario.

5
6 Síndica suplente; incluso muchos directores no saben, porque muchos directores yo me he topado que
7 ellos dicen, es que esto donde yo vivía nunca se da, porque nunca en la vida habían presentado un
8 proyecto a la municipalidad, porque la municipalidad no les da fondos, ellos no saben cómo hacerlo,
9 ni siquiera los directores, entonces no sé, si apoyan esa moción en abrir aunque sea un día, que sea en
10 la tarde noche para que se les pueda dar.

11
12 Síndico propietario; voy a alterar el orden del día. Ok, ¿los que estén de acuerdo de alterar el orden del
13 día? ¿Doña Sonia? Ok, se acuerda.

14
15 En el minuto 52:57 se retoma el punto de asuntos varios.

16
17 Síndico propietario; ok, sí, Estefanía.

18
19 Estefanía Fernández; sí, a ver, no, de parte de la Administración porque si bien yo tomo el acta, pues
20 no dejo de ser parte de la Administración, verdad, ehm, esta sería la tercera ocasión que yo participo
21 de una recepción de proyectos, incluso cuando yo ingresé en el 2023 se empezó con la presencialidad,
22 por todo el tema de la pandemia era virtual, entonces pues sí he notado, y digo he notado, porque yo
23 llegué nueva acá, ese tema de la capacitación. Sin embargo, todo este proceso de recepción de
24 proyectos, está en un procedimiento, que es un procedimiento de Planificación Estratégica que dice,
25 recepción de proyectos y tal, verdad, entonces dentro de ese procedimiento pues no está que se hagan
26 esas capacitaciones, mas no quiere decir que no sea importante, di vamos a ver si entonces ya entonces
27 la Administración pues lo delega, posiblemente sea yo, verdad, eh, muy posiblemente, entonces ver
28 también si eso se formaliza para que también sea algo más a menudo, yo he trabajado en propuestas de
29 procedimientos, ahora está el procedimiento de actas, porque las actas no se firmaban antes, entonces
30 he como tratado de aprender, pero de ver qué se puede proponer para organizar tal vez mejor, entonces,
31 en buenahora, verdad, ustedes proponen ese tema, siempre el trabajo con la comunidad debe ser muy
32 cercano, sin embargo, también debo decir que, la mayoría de proyectos que se reciben, del
33 conocimiento que yo tengo, del 2023 a hoy, verdad, que es el conocimiento que tengo, se aprueban,
34 son muy pocos los que no, incluso cuando les falta información, no importa, en el proceso ya de
35 conformación de expediente se les solicita a la persona, mirá tenés que completar esto, faltó esta
36 información.

37
38 Síndica suplente; pero por eso se atrasa también, si.

39
40 Estefanía Fernández; no había terminado, Jessica.



Síndica suplente; se les da la posibilidad, pero se atrasan.

Estefanía Fernández; sí, no había terminado.

Síndica suplente; adelante.

Estefanía Fernández; entonces, eh, digamos para ustedes que son nuevos, en el caso de Mónica, doña Sonia, Kenneth, Andrés, digamos no es que si alguien llegó ese día y presentó el proyecto y le faltó la descripción del problema, se le dice, no, usted ya quedó fuera, no, digamos, ya en el momento si, fue aprobado, verdad, por no solamente por ustedes como Concejo de Distrito sino la Administración, se completa la información, no es que ya por default queda excluido, y con el tema de los criterios es para que ustedes tengan una herramienta, como les decía al inicio, ahí están los criterios, son propuestas, pero si ustedes quieren poner por ejemplo, un criterio de urgencia, digamos qué significa un criterio de urgencia, que la institución, la organización presenta una situación que atenta contra el estado vital de las personas, es decir, el techo, entonces ese es un criterio de urgencia entonces la herramienta lo que trata es eso, que ustedes tengan un mecanismo para priorizar y que no solamente sea yo creo que es más importante este, y que luego otra persona diga, no es que yo creo que es más importante este otro, si no que ustedes mismos consensuen los criterios y luego si alguien les pregunta, ustedes dicen no es que nosotros trabajamos con estos criterios y este fue el puntaje, algo más, por decirlo así, objetivo.

Síndico propietario; no y sistemático.

Concejal Kenneth Jiménez; es como un respaldo para nosotros de qué se está tomando y dando prioridad.

Estefanía Fernández; exacto.

Síndico propietario; no, no, sí, yo por eso, ¿ya terminaste, Estefanía?

Estefanía Fernández; sí.

Síndico propietario; ok, y ya para terminar el tema, y qué dicha que sea la propia Estefanía, vea eso es música para mis oídos, y estoy hablando como vecino del cantón, que usted misma, que es integrante de este proceso, nos diga que efectivamente el proceso no indica capacitación a la gente, porque usted está diciendo los que presentan los proyectos, pero yo no estoy enfocado solo en esas personas, estoy enfocado en un montón de organizaciones que hay en la calle que se topa uno, que estoy seguro que ustedes también se han topado gente que dice, es que nosotros llegamos, hacemos las consultas y no sabemos cómo, verdad, yo voy enfocado a eso también, a toda esa gente, porqué, porque nosotros como Municipalidad contamos con suficientes recursos para no estar más bien viendo cómo nos aceptan proyectos, más bien la posibilidad de recibir más, y bueno qué dicha que Estefanía lo haya indicado, y



1 con respecto a lo otro, repito, a mí me pareció excelente la herramienta desde el primer momento en
2 que usted lo expuso, pero lo único que no estoy muy de acuerdo, que no estaría de acuerdo, es que
3 tomemos el acuerdo que esa va a ser la herramienta oficial que vayamos a tomar, porqué, porque usted
4 misma lo acaba de decir, puede que aparezca otro criterio que para nosotros nos parezca de suma
5 importancia y que si lo aprobamos así, vamos a quedar como dicen, de manos atadas. Pero gracias más
6 bien, Estefanía por su exposición.

7
8 Estefanía Fernández; con mucho gusto.

9
10 Síndico propietario; eso por ahí, asuntos varios, ¿alguien tiene otro asunto vario? Estamos, ok, al ser
11 las 8:05 p.m. damos cerrada la sesión. Buenas noches.

12
13
14
15
16 **Andrés Agüero Alvarenga**
17 **Presidente CDSA**

Mónica López Calderón
Secretaria

18
19 **hecho por: efr**